

## **PRESSEMITTEILUNG für das St. Marien-Hospital Düren**

12. September 2024

**Von:**

Josefs-Gesellschaft gAG  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit Gesundheitswesen  
Custodisstraße 19 - 21  
50679 Köln

Tel.: 0221 88998-123, Mobil: 0172 8711 292, E-Mail: [k.erdem@josefs-gesellschaft.de](mailto:k.erdem@josefs-gesellschaft.de)

(3.557 Zeichen inkl. Leerzeichen)

Foto (© Tatjana Opgenorth): 103 frisch examinierte Pflegefachkräfte, die ihre generalistische Ausbildung zur Pflegefachfrau und zum Pflegefachmann im Pflegebildungszentrum am St. Marien-Hospital Düren erfolgreich absolviert haben

### **St. Marien-Hospital Düren: 103 neue Pflegefachkräfte starten in die Berufswelt!**

Abschluss- und Examensfeier des Pflegebildungszentrums (PBZ) am St. Marien-Hospital Düren

Düren. Nach drei Ausbildungsjahren erhielten jetzt 67 frisch examinierte Pflegefachfrauen und Pflegefachmänner ihre Abschlusszeugnisse am Pflegebildungszentrum (PBZ) des St. Marien-Hospitals in Düren. Hinzu kommen 35 Pflegefachassistentinnen und Pflegefachassistenten, die sich über ihren erfolgreichen Abschluss der einjährigen Ausbildung freuen können. Nach einem von den Absolventen und der katholischen Seelsorge des Krankenhauses gestalteten Wort-Gottesdienst in der Pfarrkirche St. Peter ging es in die Dürener Festhalle zur feierlichen Zeugnisvergabe mit Grußworten und anschließend zum geselligen Austausch mit Eltern und Lehrkräften.

In ihren Begrüßungsworten sprach Gabi Kalkbrenner, stellvertretend für die Krankenhausbetriebsleitung des St. Marien-Hospitals, über besondere Highlights und Herausforderungen, die die Schülerinnen und Schüler während ihrer Ausbildung erlebt haben: Unter dem Motto ‚Lebendige Schule‘ fand der Unterricht nicht nur in ihren Klassenräumen statt, sie besuchten auch viele Veranstaltungen außerhalb des Schulbetriebs: Neben Exkursionen und einem Seminar in der Eifel, konnten Lernende beispielsweise wichtige Impulse für achtsames und deeskalierendes Verhalten in schwierigen Situationen erlernen. Dazu kooperiert das St. Marien-Hospital mit einer örtlichen Kampfkunst-Akademie. Zahlreiche weitere Kooperationspartner unterstützten die Ausbildung mit Azubi-Fit Veranstaltungen, Sport im Park oder zum Beispiel einem Training mit der Mannschaft der Powervolleys. Neben der Fachkompetenz können Lernende auf diese Weise für den Beruf wichtige Skills wie Teamfähigkeit, Selbstmanagement und Gesundheitsbewusstsein erlernen und festigen.

Ein besonderer Dank ging an alle an der Ausbildung Beteiligten: den Eltern, Angehörigen und Freunden der Absolventen für deren Unterstützung, dem Lehrerteam um Schulleiterin Menka Berres-

Förster für seine Fachkompetenz, den Ausbildungsträgern und Kooperationspartnern für die gute Zusammenarbeit und den Praxisanleitern für ihr Engagement.

In den vergangenen drei Jahren haben die Absolventen ihre praktische Ausbildung nicht nur im Dürener St. Marien-Hospital, sondern auch bei anderen Kooperationspartnern und Trägern wie Kliniken, Seniorenheimen, Hospizen sowie ambulanten Pflegediensten absolviert. Der theoretische Unterricht mit mehr als 2.100 Stunden fand dann für alle im Pflegebildungszentrum in Birkesdorf statt.

Das Pflegebildungszentrum wird gerade zu einem hochmodernem Ausbildungszentrum, das allen Anforderungen an eine moderne, digitalisierte Ausbildung gerecht wird, umgebaut. Es genießt einen ausgezeichneten Ruf und ist auch über die Dürener Stadtgrenzen hinaus für seine gute Ausbildung bekannt. Das zeigt sich nicht zuletzt auch in den Auszeichnungen der Zeitschrift *Capital*, die der Schule jedes Jahr aufs Neue das Zertifikat „Bester Ausbilder“ – auch für den Bereich Duales Studium – verleiht. Viele junge Menschen finden im PBZ eine exzellente Ausbildung für einen zukunftssicheren und sinnstiftenden Beruf.

Umso mehr freuen sich die Verantwortlichen im St. Marien-Hospital, dass 25 der Absolventen sich für eine berufliche Zukunft im St. Marien-Hospital entschieden haben und dort als examinierte Pflegefachkräfte arbeiten werden.

Noch in diesem Monat starten diesmal über 100 neue Auszubildende zur Pflegefachkraft oder Pflegefachassistenz im PBZ. Mehr Informationen unter [www.marien-hospital-dueren.de](http://www.marien-hospital-dueren.de).

Weitere Informationen: [Josefs-Gesellschaft gAG](#), Köln

*Die Pressefotos dieser Mitteilung stehen dem Empfänger honorarfrei zur Veröffentlichung im Zusammenhang mit diesem Thema zur Verfügung.*